

„Wir haben eine Stimme und wir haben Ideen“ – Bürger:innen gestalten eine klimafreundliche Südoststeiermark

6.6.2023. Die Klima- und Energiemodellregion *Wein- und Thermenregion Südoststeiermark* ist eine der fünf Pilotregionen des steirischen Klimadialogs. Hier sind Bürger:innen eingeladen, mit Verwaltung und lokalen Politiker:innen, klimarelevante Themen zu diskutieren und gemeinsam einen Masterplan für eine klimafreundliche Region zu erstellen. Daniela Köck von *beteiligung.st* betont: *„Es ist uns wichtig, gemeinsam mit den Menschen vor Ort zu planen und zu überlegen, wie es gelingen kann, Klimaschutz zu schaffen. Dabei stehen das Zusammenarbeiten und ein lösungsorientierter Zugang im Mittelpunkt. Wir sind gespannt, was alles entstehen kann.“*

Spielerischer Einstieg in Bad Radkersburg

Am 26. Mai startete der Klimadialog in Bad Radkersburg mit einem Klimaplanspiel und rund 20 Teilnehmer:innen. Das [Klimaplanspiel](#) lässt Bürger:innen in die Rolle von Entscheidungsträger:innen schlüpfen und eine fiktive Gemeinde klimafreundlich zu gestalten. Dadurch werden komplexe Zusammenhänge veranschaulicht und die Folgen des Klimawandels verdeutlicht. Robert Frauwallner, Leiter der *Klima- und Energiemodellregion Wein- und Thermenregion Südoststeiermark* erläutert: *„Mit dem Klimaplanspiel wurde auf spielerische Art vermittelt, von wie vielen Faktoren der Klimaschutz abhängig ist und welchen Einfluss getroffene Entscheidungen bewirken. Positiv zu erwähnen ist auch die Vernetzung und der Erfahrungsaustausch der Bürger:innen im Bereich Natur- und Umweltschutz der drei teilnehmenden Gemeinden Bad Gleichenberg, Bad Radkersburg und Straden.“*

"Wir alle haben eine Stimme und wir haben Ideen"

"Als Bürgerin hatte ich bisher kaum Berührung mit Agenden von Gemeinden und genau diese konnte ich durch das Planspiel kennenlernen und einen Eindruck gewinnen, wie viel Planung und Berechnung es braucht, um Gemeinden klimafit und auch für die nächsten Generationen lebenswert zu gestalten", erklärte Karin Schönbacher von der Marktgemeinde Straden. Sie unterstreicht außerdem: *„Wir alle haben eine Stimme und wir haben Ideen. Diese nur zu denken und zu hoffen, dass jemand anders in die Gänge kommt, reicht nicht. Der Workshop ist eine super Plattform um unsere Ideen einzubringen und ich kann sagen, ich bin froh, ein paar Stunden meiner Zeit so gut investieren zu dürfen. Ich freue mich auf die nächste Runde in Stainz bei Straden und ich bin schon gespannt auf die Ideen der weiteren Teilnehmer:innen“.*

Medieninfo

am 6.6.2023



Südoststeirer:innen identifizieren erste Schwerpunkte für ihre Region

Nach dem ersten Workshop in Bad Radkersburg wurden mehrere Themenschwerpunkte klar, die den Bürger:innen für wichtig sind. Klimafreundliche Mobilität ist für die Südoststeirer:innen ein besonders relevantes Thema. Ein weiterer thematischer Schwerpunkt ist die Artenvielfalt, sowie die Zersiedelung. Letztlich soll auch an der Bewusstseinsbildung gearbeitet werden: zukunftsrelevante Themen sollen in regionalen Medien und auch Gemeindezeitungen aufgegriffen werden. Genaue Maßnahmen für die Themen werden in den nächsten zwei Workshops des Klimadialogs diskutiert und formuliert.

Ein Einstieg zum Klimadialog ist jederzeit möglich

Der Klimadialog ist so aufgebaut, dass Bürger:innen jederzeit einsteigen können. Deshalb laden wir alle Südoststeirer:innen herzlich ein, sich noch am Klimadialog zu beteiligen und ihre Wünsche und Ideen in den Masterplan für ihre klimafreundliche Südoststeiermark einfließen zu lassen.

Das sind die nächsten Klimadialog-Termine der KEM Südoststeiermark:

- 23.6.2023, von 17 bis 20 Uhr in Straden im Haus der Vulkane, Adresse: Stainz 85, 8345 Straden
- 29.9.2023, von 17 bis 20 Uhr in Bad Gleichenberg

Anmeldung bei Romana Gerger an gerger@lea.at oder 03152-8575-511.

Fünf steirische Gemeinden und Regionen holen Bürger:innen ins Boot

Das Pilotprojekt Klimadialog wird in fünf steirischen Gemeinden und Regionen durchgeführt: Liezen, Maria Lankowitz, Ramsau am Dachstein, KEM und KLAR!-Region Graz-Umgebung Nord und KEM Wein- und Thermenregion Südoststeiermark. Das Pilotprojekt wird gefördert von der Abteilung 15 des Landes Steiermark im Rahmen der "Ich tu's für unsere Zukunft" Initiative.

- Foto 1: Klimadialog_BadRadkersburg_Gruppenbild: Fotocredit: *ecoversum*
- Foto 2: Klimadialog_BadRadkersburg_Klimaplanspiel: Fotocredit: *ecoversum*

Weitere Informationen zum Klimadialog finden Sie hier:

<https://steiermark.klimabuendnis.at/klimadialog-steiermark/pilotprojekt-2023>

Pressekontakt:

Raffaella Miglbauer
Klimabündnis Steiermark
0316-821580 | raffaella.miglbauer@klimabuendnis.at
steiermark.klimabuendnis.at